

# Aulas contra la homofobia

La Diputación traslada a colegios e institutos su campaña por el respeto a la orientación sexual con cedés divulgativos y una exposición en la UPV

ERLANTZ GUDE

**BILBAO.** La Diputación vizcaína pretende trasladar a las aulas su campaña para impulsar el respeto a las diferentes orientaciones sexuales. El año pasado se optó por el deporte, donde, a juicio de la diputada de Acción Social, Pilar Ardanza, «exis-

te discriminación, y pocos atletas que reconozcan su homosexualidad». Los promotores de esta iniciativa se han propuesto ir un paso más allá en esta edición y han escogido el ámbito educativo. Los casos más graves se registran entre alumnos de Secundaria. El abuso puede tener un efecto demoledor sobre adolescentes cuya personalidad se está desarrollando, propiciando su aislamiento. Una situación que, según las mismas fuentes, puede derivar «en un importante porcentaje» en intentos de suicidio.

La diputada apuntó ayer que la falta de formación de numerosos docentes aumenta la desprotección de las víctimas. «Nos explican que algunos profesores les dicen que no hagan caso, pero no es la respuesta idónea. Lo mismo que se reciclan en otras materias para estar al día, hay que lograr que estén capacitados para afrontar estos asuntos», sostuvo. Su departamento distribuirá en los centros educativos quinientos cedés en euskera y castellano con material divulgativo para que se trate la diversidad sexual en las horas de tutoría. En el propio soporte se recoge material adicional para dar la opción de complementar la información básica.

A pesar de que Ardanza reconoció que no disponen de datos exactos sobre el porcentaje de casos de 'bullying' que tienen la homofobia como detonante, «esta iniciativa nos puede ayudar a conocer la situación de manera más concreta y a ser más activos en la lucha por erradicarla». El apoyo de psicólogos es competencia del Ejecutivo autonómico, según detalló, «pero con esta campaña estaremos en disposición de conocer el tipo de ayuda específica que podemos ofrecer».

## «Un tema tabú»

Los campus universitarios vizcaínos se sumarán al proyecto con una exposición itinerante, y de hecho el rector de la UPV, Iñaki Goirizelaia, presta su imagen como reclamo. El

Vicerrectorado del Campus de Bizkaia, el Consejo territorial de universitarios y el centro de atención a gays, lesbianas y transexuales Aldarte han colaborado en el diseño de trece paneles que enfatizan la libertad sexual como derecho universal, además de condenar los lugares en los que prosperan leyes discriminatorias. Se recalca que la iniciativa se celebra este mes para conmemorar el día en que la homosexualidad fue retirada de la lista de enfermedades de la Organización Mundial de la Salud hace tan solo 23 años. El área foral de Acción Social expresó su apoyo al reconocimiento oficial de la jornada por parte de la ONU.

La Diputación ha propuesto a ayuntamientos y mancomunidades que secunden la declaración institucional aprobada el 23 de abril en Consejo de Gobierno. El texto subraya el compromiso para erradicar la homofobia, «hasta hace poco un tema tabú», incidió Ardanza. Se destacan las conquistas logradas por los colectivos de gays y lesbianas y basa el maltrato existente en las aulas en el último análisis del Instituto Vasco de Investigación. Más del 10% de alumnos de ESO han visto casos de abuso continuo de uno de sus compañeros con diferente orientación sexual. Por tanto, se persigue el compromiso de los consistorios para dignificar la homosexualidad.

## El Ayuntamiento cambiará el cargo de Aldekoa cuando se publique el fallo del Constitucional

T. A.

**BILBAO.** El Ayuntamiento de Bilbao esperará a que se publique en el BOE la sentencia del Tribunal Constitucional sobre los gobiernos locales para modificar las funciones del consejero delegado, Andoni Aldekoa. El alto tribunal hizo público ayer un auto en el que confirma que todos los nombramientos de cargos no electos como miembros de la Junta de Gobierno «son nulos». La Abogacía del Estado solicitó una aclaración para saber si quienes ya estaban desempeñando esa labor podían seguir en sus puestos.

En el caso de Aldekoa, se espera que deje de intervenir en los plenos y pierda el derecho a voto en la Junta de Gobierno, aunque continuará ejerciendo importantes responsabilidades. Se incorporó al Ayuntamiento en 1999, al mismo tiempo que Azkuna, como asesor y luego dirigió el área de Alcaldía. En este mandato su presencia se ha hecho más visible al amparo de la Ley de Grandes Ciudades. Esto es lo que cambia la sentencia, al aceptar en parte el recurso de inconstitucionalidad presentado por la Generalitat.



El rector de la UPV ha prestado su imagen para la campaña. :: E. C.

## CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR



ESTUDIOS SUBVENCIONADOS POR EL DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN

- Guía, Información y Asistencias Turísticas
- Administración de Sistemas Informáticos en Red
- Desarrollo de Aplicaciones Web
- Proyectos de Edificación

Euskera  
Inglés  
Francés  
Alemán

Intensiva formación complementaria gratuita, de estos idiomas, para los alumnos matriculados en los ciclos formativos.



CENTRO CONCERTADO DE FORMACIÓN PROFESIONAL SUPERIOR  
**CEINMARK**

C/Iturrubide, 24 - (Metro Casco Viejo) BILBAO - Telf. 94 415 34 86 - www.ceinmark.com

Sala Moyua

# SUBASTA<sup>Nº86</sup>

## 15 y 16 de Mayo

856 LOTES

### JOYAS RELOJES

Brillantes y Esmeraldas  
Plata. Estilográficas. Monedas  
Tallas antiguas de MARFIL...

Debido al enorme aumento del Precio del Oro, también compramos, al contado:  
Joyas de ORO. Objetos de PLATA (cuberterías). Monedas oro y plata

Gran Vía 40, BILBAO  
Información y catálogos:  
**94 423 96 00**  
Hurtado Amezaga 28 (esquina c/Euskalduna)

Exposición de piezas del 7 al 14 de Mayo  
en horario de 10:00 a 14:00 y de 16:30 a 20:00 h. de Lunes a Viernes, y el Sábado 11 de Mayo, de 12:00 a 14:00 y de 18:00 a 20:00 h.

**www.salamoyua.com**